

NICOLA STURGEON “Escocia volverá a la familia europea si es independiente” P4



ESPECIAL EL VIAJERO Destinos soñados para escapar en 2021



El Congreso aprueba el derecho a la eutanasia y el suicidio asistido

La Cámara respalda la histórica ley con 198 votos a favor y 138 en contra

X. HERMIDA / E. DE BENITO, Madrid España se sitúa entre los primeros países del mundo —el sexto— en reconocer un nuevo derecho social: la eutanasia. Y con un amplio apoyo político. El Congreso aprobó ayer la ley con 198 votos a favor, 138 votos en contra y dos abstenciones. Una vez que pase el trámite del Senado, en las primeras semanas de 2021, será legal que un enfermo incurable solicite ayuda para poner fin a su vida. El apoyo a la norma unió a todas las fuerzas de izquierdas, del PSOE a la CUP, y a Ciudadanos, el PDeCAT y el PNV. En contra votaron PP y Vox. La ley de eutanasia y suicidio asistido es garantista, porque obliga al paciente a ratificar hasta en cuatro ocasiones, bajo supervisión médica, su voluntad de morir. Y permite la objeción de conciencia a los sanitarios. “Nadie puede obligar a otras personas a prolongar su vida con sufrimiento”, resume María Luisa Carcedo, exministra de Sanidad y ponente de la ley. “Se ha aprobado un derecho que nos hace más libres”, añade Carcedo en una entrevista.

Como la tribuna de visitantes del Congreso está cerrada por la pandemia, miembros de asociaciones por la muerte digna se quedaron fuera de la Cámara, en el mismo lugar donde por la mañana se habían manifestado los contrarios a la ley. Para muchas familias afectadas por muertes penosas, la norma llega tarde, pero es un alivio para personas diagnosticadas con enfermedades graves e incurables. PÁGINAS 24 A 26



OLMO CALVO

“Alargaron un año la vida de mi hermana para nada”

Mari Ángeles vivió ayer emocionada a las puertas del Congreso la aprobación de la ley de eutanasia. Recordaba así la penosa muerte de su hermana y de su madre. En el primer caso, tenía 42 años y un tumor cerebral inoperable. “Estuvieron un año alar-

gándole la vida para nada”. Ocurrió en 1996. En 2013 fue su madre la que ingresó con cáncer en un hospital militar. “Una monja llegó a decirme que si Dios le había enviado este sufrimiento era porque lo podía aguantar”, cuenta indignada. PÁGINA 25

La justicia obliga a dar un 25% de clases en castellano en Cataluña

La Generalitat se acogerá a la ‘ley Celaá’ para mantener la inmersión

PERE RÍOS, Barcelona

El Tribunal Superior de Justicia de Cataluña dio ayer un mazazo a la política de inmersión lingüística al establecer por primera vez la obligatoriedad de que al menos el 25% de las clases se impartan en castellano en todo el sistema educativo. La sentencia censura que el uso vehicular del castellano es “residual” en gran parte de los centros. La Generalitat recurrirá al Supremo y, en todo caso, se acogerá a la ley Celaá, que entra en vigor en unas semanas y no recoge el carácter de lengua vehicular del español. PÁGINA 27

La Fiscalía investiga el chat de mandos militares retirados

“La forma de parar esto es otro alzamiento”

MIGUEL GONZÁLEZ, Madrid

La Fiscalía anunció ayer que investiga un chat de mandos retirados del Ejército del Aire por sus “manifestaciones contrarias al orden constitucional” y “alusiones veladas a un pronunciamiento militar”. Entre los mensajes figuran estos: “La forma de parar esto es un nuevo alzamiento” o “no queda más remedio que aniquilar a esta guntuza”. PÁGINA 16

La UE anuncia que la inmunización de Pfizer se empezará a inyectar entre los días 27 y 29 tras su autorización el día 21

La vacuna llegará a medio centenar de puntos secretos en España

PABLO LINDE / GUILLERMO ABRIL Madrid / Bruselas

La vacunación contra la covid empezará en la Unión Europea entre los días 27 y 29 de este mes, después de que la Agencia del Medicamento dé su visto bueno el día

21, según anunció la presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen. La vacuna se distribuirá desde la fábrica de Pfizer y BioNTech en Puurs (Bélgica). En España, los productos se entregarán directamente a las comunidades

en cajas autorrefrigeradas de 5.000 dosis que se guardarán en medio centenar de lugares que se mantienen en secreto por seguridad. Sanidad fija el cupo de cada autonomía en función de su población de riesgo. PÁGINAS 20 Y 21

Macron da positivo y Sánchez guarda cuarentena

PÁGINAS 2 Y 17

Este año el regalo eres tú

AEDAS HOMES

aedashomes.com/blog